

A través del Programa emplea**verde**

La Fundación Biodiversidad destina casi 4 millones de euros para fomentar la creación de empleo y la mejora del medio ambiente en Andalucía

- La Directora de la Fundación Biodiversidad firma acuerdos de colaboración con trece entidades andaluzas.
- Las actuaciones del Programa promueven las actividades económicas sostenibles en todo el territorio español y son cofinanciadas por el Fondo Social Europeo.

17 de septiembre de 2009.- La directora de la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Ana Leiva, ha firmado hoy, en Sevilla, acuerdos de colaboración con los representantes de 13 entidades andaluzas para desarrollar proyectos que promuevan el empleo y las buenas prácticas ambientales en esa Comunidad Autónoma, en el marco del **Programa emplea**verde****. En el acto, ha participado también el delegado de Gobierno en Andalucía, Juan José López Garzón.

La Fundación Biodiversidad, como entidad gestora de Fondo Social Europeo (FSE), destina 3.988.027 euros para fomentar la creación de empleo y la mejora del medio ambiente en Andalucía.

Esta inversión servirá para poner en marcha iniciativas tendentes a la creación de empleo, al incremento de la cualificación de los trabajadores, a la modernización de las empresas por el desarrollo sostenible y a la adaptación de las mismas a la normativa ambiental.

Aprobados en el marco del Programa empleaverde, se ejecutarán en Andalucía proyectos que comprenden acciones en los sectores agrícola, forestal, energético, pesquero, de la construcción, de la alimentación, la gestión ambiental y el turismo sostenible.

AGRO, PESCA Y SOSTENIBILIDAD

La Organización interprofesional de frutas y hortalizas de Andalucía (Hortyfruta) pondrá en marcha el proyecto Cultura-Agro. Éste va dirigido a los trabajadores del sector de la agricultura intensiva en las provincias de Almería, Granada y Málaga, con la finalidad de aumentar sus competencias profesionales en el respeto del medio ambiente. Se trata de conseguir una mejora de la higiene rural, el fomento del control biológico y de la agricultura ecológica.

En Málaga, la Mancomunidad de Municipios de Sierra de las Nieves, propone el proyecto "Olivar ecológico en la sierra de las Nieves". La idea que guía el proyecto es la posibilidad de transformar el olivar de esa Reserva de Biosfera en cultivo ecológico. Con estos cambios, se pretende dotar de criterios de sostenibilidad al sector agrario; primar la calidad de los productos; incrementar su valor en el mercado e implantar sistemas de acreditación calidad y origen así como sistemas y vías de comercialización específicas.

Por su parte, la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos de Sevilla (COAG) propone una reactivación del sector agrario a través de la producción ecológica en las provincias de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Córdoba, Granada y Almería. Se persigue la incorporación de las nuevas generaciones a la actividad agraria, por lo que serán también destinatarios de este proyecto aquellos jóvenes que, empleados por cuenta ajena o en otros sectores, demuestren un alto interés por participar en algunas de estas acciones que les permitirán iniciarse en la actividad agraria.

La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores de Sevilla (ASAJA) desarrollará, en Sevilla, la iniciativa "Agro-emplea verde", para favorecer la adquisición y fortalecimiento de capacidades ambientales por parte de los trabajadores, profesionales y directivos de pequeñas y medianas empresas del sector agrario.

En tanto, el proyecto de la Universidad de Córdoba, denominado Plataforma integralDehesa, se desarrollará en las provincias de Córdoba, Sevilla, Cádiz y Huelva. El objetivo general del mismo es aumentar la sostenibilidad económica y ambiental de las dehesas mediante la formación de responsables de su gestión. La formación de técnicos incentivará la creación

de nuevas empresas de asesoramiento y otros servicios dirigidos a la gestión sostenible y al conocimiento sobre la normativa ambiental de las dehesas.

En cuanto al sector pesquero, "Aqua-Nostrum" es la denominación del proyecto que la Diputación Provincial de Málaga dirige a trabajadores de pymes y micropymes y por cuenta propia de las zonas rurales y del litoral malagueño, con la misión de impulsar una acuicultura sostenible y ecológica en la provincia, siguiendo las directrices internacionales, nacionales y regionales, así como promover el desarrollo del sector, en un marco de sostenibilidad ambiental, social y económica.

En la industria de la alimentación también se registran importantes esfuerzos hacia la sostenibilidad. Por ejemplo, "Quesandaluz" es el título del proyecto de la Asociación de Queseros de Andalucía. El propósito de este proyecto es contribuir al desarrollo ambiental, económico y social de las pequeñas queserías artesanales de todas las provincias andaluzas. En este mismo sentido incidirá en Andalucía la Federación Agroalimentaria de UGT, ofreciendo formación a trabajadores de pymes y micropymes del sector alimentario.

LA IMAGINACIÓN AL SERVICIO DEL DESARROLLO

La Federación Andaluza de Municipios y Provincias ha llamado "Eco-adáptate" a su programa para avanzar en el desarrollo sostenible en Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla, desde la perspectiva local, a través del compromiso compartido de los trabajadores de las empresas de economía social. Esencialmente, se trata de que estas empresas incorporen a su funcionamiento criterios de compra pública responsable.

Por su parte, el Comité Andaluz de Agricultura Ecológica (CAAE) llevará adelante el proyecto Ecoinspira, destinado a trabajadores de pymes y micropymes, asociaciones de productores, y cooperativas, localizados tanto en el medio rural como en el urbano, que deseen poner en marcha su iniciativa empresarial. Las áreas de actuación van del desarrollo tecnológico, a la comercialización o cualquier otra actividad susceptible de ofertar servicios con una repercusión positiva sobre el medio ambiente y el desarrollo rural en cualquier provincia del territorio andaluz.

La Asociación de Sociedades Laborales de Andalucía (ASLAND) desarrollará el proyecto "Autoempleo verde", en las provincias de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla. A través de este proyecto se pretende fomentar la creación de empresas de economía social, en las que prime el bien de trabajador por encima de los beneficios económicos, y en consonancia con la sostenibilidad del territorio.

La Asociación de Mujeres y Familias del Medio Rural (AMFAR Cádiz) propone la "Ecoigualdad de género en el medio rural" en todas las provincias andaluzas, pero prestando especial atención a Cádiz. La Asociación se dirige a mujeres del medio rural para ofrecerles formación y un servicio de asesoramiento permanente, con el fin de impulsar el empleo femenino en los sectores agrícola y ganadero, mediante la creación de empresas basadas en principios ecológicos y de sostenibilidad. También busca la fijación de la población en el medio rural.

POR LA EFICIENCIA ENERGÉTICA

La Diputación Provincial de Granada desarrollará el proyecto "Granada toda solar", para mejorar la competitividad y sostenibilidad de las empresas situadas en los territorios rurales de la provincia de Granada, a través de la formación de los trabajadores y la mejora de los procesos productivos y de ahorro y eficiencia energética. El proyecto, cuyo fin es extender la capacidad instalada de energías renovables, está dirigido a trabajadores de pymes y profesionales liberales de los sectores del turismo rural y la agricultura, con especial atención a los colectivos de mujeres y profesionales con baja cualificación ubicados en zonas protegidas, y el sector ambiental.

La Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar llevará adelante el proyecto "Campos de Gibraltar sostenible" para formar, sensibilizar e informar a trabajadores de todas las provincias andaluzas, pero especialmente, los de Cádiz, sobre aspectos ambientales, en general, y sobre la prevención y lucha contra el cambio climático, en particular. Además, pretende fomentar la autoformación y el autoempleo a través de la creación de nuevas empresas.

Además de éstas, se han aprobado otras iniciativas que inciden en Andalucía como la de la Confederación de Organizaciones de Selvicultores de España, que apostará por la gestión sostenible con acciones de formación entre propietarios de explotaciones forestales; ENPlea Sostenible de Europarc España; la de la Asociación Técnica para la Gestión de Residuos, Aseo Urbano y Medio Ambiente (ATEGRUS) para la reconversión laboral hacia ese sector, y el Proyecto Sol, de la Federación Nacional de Empresarios de Instalaciones Eléctricas y Telecomunicaciones de España.

Asimismo, la Federación de Industrias del Calzado Español, FICE, y la Fundación Conde Valle de Salazar-Ecoempleo incidirán en temas de ecoinnovación, sostenibilidad de los transportes y los materiales, así como mejora de las competencias profesionales de sus trabajadores.

EL PROGRAMA EN NÚMEROS

A través del **Programa emplea**verde****, la Fundación gestiona los fondos que le han sido asignados por el Programa Operativo Adaptabilidad y Empleo del Fondo Social Europeo (FSE) para el periodo 2007-2013. Los 49 proyectos aprobados en la presente convocatoria suman un importe de 11,8 millones de euros.

El **Programa emplea**verde**** se ha marcado como metas para el periodo 2007-2013 apoyar a más de 50.000 personas y fomentar la creación de 1.000 empresas en el sector ambiental. Para ello cuenta con una dotación total de 44,1 millones de euros, de los cuales el Fondo Social Europeo cofinancia entre el 50% o el 80% de los proyectos, dependiendo de las Comunidades Autónomas en las que se desarrollen. En el caso de Andalucía, la co-financiación es del 80 %.

En el marco de estos proyectos, se ejecutarán cerca de mil acciones distintas: cursos, jornadas, campañas de información y comunicación, asesoramientos personalizados, entre otras.

Estas iniciativas contribuirán a la creación de casi 150 empleos directos, ya que para su desarrollo las entidades tienen prevista la contratación de personal. Además, a través de los proyectos se implicará a más de 250.000 trabajadores y se espera poner en marcha más de 550 actividades económicas.